

# Sargento y piquero

## Época Carlos I

Carlos I rey de España y V del Sacro Imperio Romano Germánico, perfeccionó los famosos Tercios de Infantería, organizándolos en piqueros, arcabuceros y rodeleros.

El piquero de la ilustración se cubre con un capacete o morrión español. Se protege con un coselete compuesto de peto, espaldar, brazales, guardabrazos y escarcelas. Todo esto pesaba entre 12 y 18 kilos. Utiliza calzas acuchilladas, medias color granate y zapatos de cordobán. Lleva una pica que podía medir alrededor de 5 metros. Como arma defensiva utilizaba un escudo metálico que en su anverso llevaba dos columnas con la inscripción "Non Plus Ultra".

El Sargento viste con atuendo similar, pero con una alabarda como distintivo de su empleo.

Los soldados, en los Tercios de esa época, utilizaron espadas con guarniciones sencillas, con algún protector para la mano, provistas de recazo para dirigir mejor el arma, la guarnición de hierro, el puño alambrado y el pomo grande para equilibrar el arma, que tenía hoja recta.



Divisa

Carlos I rey de España y  
V del Sacro Imperio Romano  
Germánico



ESPADA DE PATILLAS

*Julian del Rey, el moro*

Siglo XVI

Libro ESPADAS ESPAÑOLAS,  
por Vicente Toledo

